

Konfessioneller Konflikt im 18. Jahrhundert



Bibliotheca Academica – Geschichte | 13

Gerrit Heim

Der Kampf gegen ein Simultaneum in Kursachsen

Konfessioneller Konflikt im 18. Jahrhundert

2024 | 377 S. | geb. | 99,00 €

ISBN 978-3-98740-106-0

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98740-106-0

Zwischen dem konfessionellen Zeitalter und den umfassenden Toleranzedikten des späten 18. Jahrhunderts liegt eine zeitliche Phase, in der die Forschung die Rolle der Konfession unterschiedlich gewichtet. Das ideengeschichtliche Konzept der Toleranz existierte, aber die Regelungen des Westfälischen Friedens blieben bestehen. Wie also gestaltete sich das alltägliche Zusammenleben verschiedener Konfessionen in einer

Region? Am Beispiel der katholischen Minderheit im Kurfürstentum Sachsen wird gezeigt, dass es keinen geradlinigen Weg zur konfessionellen Toleranz des 19. Jahrhunderts gab, sondern dass konfessionelle Disziplinierung und rechtliche Diskriminierung von konfessionellen Minderheiten Alltag und Politik fortwährend bestimmten.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Ergon – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.ergon-verlag.de

Confessional Conflict in the 18th Century



Bibliotheca Academica – Geschichte | 13

Gerrit Heim

Der Kampf gegen ein Simultaneum in Kursachsen

Konfessioneller Konflikt im 18. Jahrhundert

2024 | 377 pp. | hc. | € 99.00

ISBN 978-3-98740-106-0

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98740-106-0

Between the age of confessionalization and the comprehensive edicts of tolerance of the late 18th century lies a period in which research emphasises the role of the confession in very different ways. The concept of tolerance existed in the intellectual history, but the regulations of the Peace of Westphalia remained in place. But how was the everyday coexistence of

different denominations in a region organised? Using the example of the Catholic minority in the Electorate of Saxony, it is shown that there was no straightforward path to confessional tolerance in the 19th century, but that confessional discipline and legal discrimination against confessional minorities continued to determine everyday life and politics.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee.

You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.